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如何破解LED商业照明“怪现象”

 美与丑其实是个仁者见仁智者见智的主观评判，所以设计好坏，其实不好说。但商业是件有着严谨逻辑的事情，因
此商业照明，实际上是有错对之分的。

 因为商业的逻辑是商业项目照明设计的逻辑根基，所以这个逻辑应该遵循什么样的流程是有所讲究的，不能说因为
有了LED的新技术而有什么样的改变，这些年总有那么些光怪陆离的事情出来，好像LED会引发一些什么照明设计的
革命一样，实际上不然，照明设计和LED技术发展与否是截然的两回事，商业照明就是要为客户做生意服务，这些基
础是不会改变的。

 大家都一样亮的时候，你也就没有了

 很多人会把照明设计理解为照亮什么，很容易忽略了，亮其实是相对的，常志刚老师的课程讲过的一个例子，我这
里也拿来讲，因为这个例子实在太好。

 图：纽约时代广场的广告牌进化过程很好的诠释了光的商业应用进化过程，一开始是一排简单的广告，晚上用霓虹
灯照亮，后来大家都有霓虹灯广告了，要更突出怎么办?只能做得更亮，原来只用霓虹灯把招牌字勾亮的，现在填满
。

 然后慢慢大家都填满了，又怎么办?

 只好开始闪动吧，很快大家都闪动起来了，于是又变成很难突出了，只好开始做立体的可以有机械变化的，咖啡杯
子，碗面会冒烟，然后可口可乐的瓶子会打开吸管伸出来。

 所以商业展示照明这个东西不是说你做亮就行了，而是你总要寻求新的方式去表达，不存在什么越亮越好的，大家
都亮起来的时候，你也就没有了。

 举这个例子的意思是说，光源其实只是个工具，或许光源的进步能让你的设计手法有所改变，或者说提供了新的素
材，但商业照明的目的跟这个是没有关系的。

 LED从来没改变照明设计的根基

 去年我参与过写一本书，写“室内照明设计”，后来题目出来之后叫“LED室内照明设计”，我一下子就蒙了，为
什么?因为室内照明设计跟LED挂在一起是错的，设计理论是固定的，不会因为把光源技术换成LED就会变成另一个答
案。

 图：空间的某个地方需要光线是根据空间使用的需求确定的，这是个固化的基础，不会说因为有LED和没有LED有
所区别，甚至跟灯都没关系，有的光需求通过窗户的自然光就能解决了。

 看一个项目的时候，最先设计的应该是使用目的，从而界定用光的方式，你能看出来哪些地方是用LED吗?其实区
别是不存在的。

 现在国内很多的项目，在一开始就明确的说要把LED整个用上去，这是个怪现象，实际上是使用上的一个误区。
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